

La paz es indivisible en los diversos niveles. Constituye una meta a escala mundial pero a la vez hay que construirla en nuestro entorno personal y social más cercano. La Paz con mayúscula es una utopía que orienta todos los esfuerzos humanos, sin embargo estamos convocados a hacer cada día las paces posibles y limitadas. En años anteriores hemos dedicado nuestro trabajo a estudiar temática y geográficamente las claves en la búsqueda de la paz en escenarios internacionales. Esta vez proponemos centrarnos con preferencia en nuestra sociedad, aunque sabemos que hoy no existen compartimentos estancos y que la interdependencia es un rasgo de la globalización. ¿Qué impacto está recibiendo la paz social en una situación de crisis económica internacional? ¿Están planificadas nuestras ciudades para la convivencia? ¿Cuáles son las consecuencias visibles del dominio de una cultura masculina? ¿Están protegidos ancianos y niños como grupos especialmente vulnerables? ¿Qué forma de periodismo domina hoy el mundo de la comunicación? ¿Qué consideraciones suscita un modelo judicial cuestionado entre los ciudadanos? ¿Son las prisiones actuales un instrumento eficaz para restaurar y humanizar las personas y sus relaciones?

La Fundación Seminario de Investigación para la Paz quiere formularse tales, y otras semejantes, preguntas a lo largo del año 2011. No constituyen todos los problemas que plantean en la sociedad las paces de cada día y a los que es preciso encontrar respuesta, pero son algunos de los más significativos. Un diagnóstico adecuado, según el método de la investigación para la paz, es la condición necesaria para una terapia acertada.

Las **sesiones de trabajo** constan de dos partes:

- El *viernes* señalado, a las 19,30 horas, se introducirá el tema y se expondrán las ponencias en acto *público*.
- El *sábado*, de 10 a 13,30 horas, tendrá lugar la profundización y debate, en acto *restringido* a los miembros del seminario y a quienes sean admitidos previa solicitud.

CON LA COLABORACIÓN DE



FUNDACIÓN SIP SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN PARA LA PAZ

El Seminario de Investigación para la Paz (SIP) fue instituido en 1984 vinculado al Centro Pignatelli de Zaragoza. En 2002 comenzó una nueva etapa como Fundación. Es independiente en su orientación y su objetivo es contribuir a la investigación para la paz en un marco interdisciplinar. Tiene suscritos convenios de colaboración con el Gobierno y con las Cortes de Aragón, así como con la Universidad de Zaragoza, que da reconocimiento académico a sus cursos. Es miembro fundador de AIPAZ (Asociación Española de Investigación para la Paz). Desde 2004, la Fundación SIP está *asociada al Departamento de Información Pública de Naciones Unidas* en Nueva York.

Posee una biblioteca y centro de documentación especializados. Propone cada año un proyecto colectivo de trabajo articulado en sesiones de estudio y debate, programa cursos monográficos, especializa a sus miembros en la investigación, elabora informes y propuestas, convoca actividades de educación para la paz y pretende llegar a la opinión pública a través de los medios de comunicación y movimientos sociales. Colabora estrechamente con otras instituciones dedicadas a la investigación para la paz en el ámbito nacional e internacional.

Entre sus publicaciones colectivas se cuentan: *En busca de la paz* (1986), *Cultura de la paz y conflictos* (1988), *Naciones Unidas y otras claves para la paz* (1990), *Procesos de cambio y retos pendientes: Este de Europa, China y Sáhara Occidental* (1991), *América Latina y nuevos conceptos de seguridad* (1992), *El Magreb y una nueva cultura de la paz* (1993), *Los nacionalismos* (1994), *Convulsión y violencia en el mundo* (1995), *Cultura de la tolerancia* (1996), *Desarrollo, maldesarrollo y cooperación al desarrollo. África subsahariana* (1997), *Los derechos humanos, camino hacia la paz* (1997), *Los conflictos armados: génesis, víctimas y terapias* (1997), *Europa en la encrucijada* (1999), *Asia, escenario de los desequilibrios mundiales* (2000), *La paz es una cultura* (2001), *La inmigración, una realidad en España* (2002), *Pacificar violencias cotidianas* (2003), *El pulso de América Latina* (2004), *Propuestas para una agenda de paz* (2005), *Afrontar el terrorismo* (2006), *El Mediterráneo, ¿confrontación o encuentro?* (2007), *El agua, derecho humano y raíz de conflictos* (2008), *La emergencia de China e India en el siglo XXI* (2009), *Todavía en busca de la paz* (2010) y *África Subsahariana* (en prensa). Ha publicado un número importante de monografías e informes.

En 1988 recibió de Naciones Unidas el premio Mensajero de la Paz; en 1999, se le otorgó el premio León Felipe por la Paz y en 2009, el Premio Aragón.



Centro Pignatelli

Pº de la Constitución, 6

Teléfono +34 976 217215 - Telefax +34 976 230113

E-mail: sipp@seipaz.org - <http://www.seipaz.org>

50008 Zaragoza - España

paces de cada día
las paces

las paces de cada día



2011

s de cada día
paces de
las paces de cada d
cada día

seminario de investigación para la paz

14-15 enero

**CRISIS ECONÓMICA
INTERNACIONAL Y PAZ SOCIAL
EN ESPAÑA**

Consecuencias del colapso financiero y económico: Hacia un nuevo modelo

Javier Oroz Elfau, economista y presidente del Tribunal de Defensa de la Competencia de Aragón.

Situación presente e incidencia futura de la crisis en el Estado de bienestar y la equidad social

Fernando Vidal Fernández, profesor de Ciencias Sociales en la Universidad Comillas y coordinador del Informe Foessa.

11-12 febrero

**LA CONVIVENCIA HUMANA
EN LAS (GRANDES) CIUDADES**

Planificación de las ciudades como espacio de convivencia

José Ángel Cuerda, abogado, ex Alcalde de Vitoria.

Factores de violencia y de pacificación en las aglomeraciones urbanas

Tatiana Moura, profesora de Ciencias Sociales en la Universidad de Coimbra, Portugal.

11-12 marzo

**MUJERES EN UNA CULTURA
DOMINANTE MASCULINA**

La responsabilidad de desarraigar la violencia contra las mujeres

Miguel Lorente, Delegado del Gobierno para la Violencia de Género.

Aportaciones psicológicas al tema de género en la feminidad y en la masculinidad

Ana García Mina, profesora de Psicología en la Universidad Pontificia Comillas.

8-9 abril

**GRUPOS VULNERABLES
EN LA FAMILIA:
ANCIANOS Y NIÑOS**

Formas de maltrato doméstico contra personas mayores y su protección

Isabel Iborra Marmolejo, coordinadora científica del Instituto Centro Reina Sofía, Universitat Internacional Valenciana.

Los menores como sujetos de protección

Salomé Adroher Biosca, profesora de Derecho Internacional Privado en la Universidad Pontificia Comillas.

6-7 mayo

EL MUNDO DE LA COMUNICACIÓN

Libertad y responsabilidad de los medios de comunicación

Victoria Camps, catedrática de Ética en la Universidad de Barcelona.

¿Está en peligro el periodismo mismo?

José Rodríguez Elizondo, catedrático Facultad de Derecho Universidad de Chile.

21-22 octubre

**LA JUSTICIA,
UN MODELO CUESTIONADO**

¿Qué pasa con la Administración de Justicia en España? ¿Es justificado el malestar ciudadano?

Ángel García Fontanet, magistrado ex presidente de la Sala de lo Contencioso Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña.

El modelo judicial: diagnóstico y propuestas de futuro

Alejandro Nieto, ex presidente del CSIC, profesor emérito de Derecho Administrativo en la Universidad Complutense

4-5 noviembre

**LAS PRISIONES ¿SIRVEN
PARA HUMANIZAR?**

Filosofía, logros y carencias del sistema penitenciario español actual

Mercedes Gallizo, Secretaria General de Instituciones Penitenciarias.

Un debate informado sobre la prisión es posible y deseable

Pedro Santieste, abogado y profesor de Filosofía del Derecho en la Universidad de Zaragoza.